



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:40

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 20 de Diciembre del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Robo de \$609 mil impune

-Después de un año, los “narco-dólares” sustraídos de la Corte siguen perdidos y no hay “culpables”
-Funcionarios menores sancionados se quejan de que los organizadores quedaron sin castigo

-FMI pendiente del plan FSLN

-Funcionarios del Fondo regresarán pronto para negociar con Ortega
-La firma de un programa económico entre el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el próximo gobierno del sandinista Daniel Ortega es posible, pero falta definirlo, declaró anoche el gerente de ese organismo para el Hemisferio Occidental, Anoop Singh.

-Fenosa invoca protección de inversiones

-Cancillería desconoce el asunto
-La transnacional española de energía, Unión Fenosa Internacional, habría acudido a su gobierno en octubre pasado invocando el Acuerdo de Protección Recíproca de Inversión (Apri), en busca de amparo en el arbitraje que se tramita en su contra en la Corte Suprema de Justicia de Nicaragua, informaron a LA PRENSA fuentes ligadas al sector.
Tratamos de conocer la versión del embajador de España en Nicaragua, pero éste se encuentra de vacaciones en su país.

-Apelación contra Tsokos estancada

-Abogada afirma que el griego es comerciante, no inversionista
-El Procurador Ambiental, Lizandro D'León, denunció que desde agosto del año 2001 se encuentra engavetada una apelación que presentó la Procuraduría Ambiental en contra de una sentencia emitida por la entonces juez Anabell Omier, en la que falló contra el Estado de Nicaragua que pedía la anulación de los asientos registrales de los Cayos Perlas vendidos por Peter Tsokos, un estadounidense de origen griego.

El Nuevo Diario

-Unión Fenosa nos amenaza

-Ultimátum para resolverles o demanda ante “protector” de transnacionales
-Directivos de empresa española aseguran que en Nicaragua han sido “víctimas de decisiones injustas y discriminatorias”
-Garantía que pretenden cobrar es de US\$109 millones, pero todavía se desconoce el monto por la demanda
-Procurador General: “Demanda requiere una respuesta de Estado”

-Historia de despojos en Bocana de Paiwas

-Pobladores “la beben o la derraman” porque no quieren ser inundados
-En el pueblo panorámico donde confluyen dos famosos ríos, creen que el traslado de cabecera fue



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:40

PAG - 2 -

para hacerlos desaparecer

-Los de Ubú Norte creen que no corren peligro de desaparecer bajo el agua, pero estarían muy cerca de la presión del inmenso lago

-Carta identifica a los cooperantes “abusivos”

-“No se dan por aludidos”, pero...

-De acuerdo con entorno descrito por Mario Salvo y misiva en poder de END, serían Suecia, Finlandia, Noruega y director para América Central de Colude

-Salvo: “Les duele que acabemos con su jueguito de consultorías”

-Ratifican muerte para 5 enfermeras búlgaras y médico

-Gaddafi entre la espada y la pared

-Fueron acusados de contagiar a propósito con sida a 426 niños libios, y existe gran presión interna para que los ejecuten

-Si se cumple sentencia, se pondrá en peligro la reconciliación de Gaddafi con Occidente

-Una concesión de gracia causaría enorme rechazo de los familiares de los menores

-Explosión mortal en mina de Bonanza

-Muere un minero y otros dos resultan graves

-Accidente se originó por mal cálculo con mecha durante agujereo y voladura de enormes rocas en busca de hilos de oro en la mina “El Capitán”

-Fiscalizador de dinamiteros fue sacudido, rebotó sin vida en lomo de peñasco por intensidad del estallido y quedó entre piedras

-Los otros dos mineros salieron ensangrentados y arrastrándose del túnel, inmediatamente fueron remitidos a Managua por la gravedad del caso

Editorial

La Prensa

El proyecto Copalar

“En realidad, la aprobación o el rechazo de un proyecto energético como el de Copalar —que es gigantesco para Nicaragua y tiene sin dudas un inmenso valor estratégico nacional— requiere no sólo de una amplia discusión pública, sino también del dictamen de una comisión de alto nivel, especializada, independiente del gobierno y de alta confiabilidad pública. El nuevo proyecto de Copalar ha sido concebido, según sus promotores, para generar casi mil megavatios de energía eléctrica, o sea más o menos el doble que el consumo nacional de ahora. De manera que si este proyecto es factible y si la clase política y los grupos de presión social lo permiten, prácticamente la central hidroeléctrica de Copalar vendría a resolver el problema energético de Nicaragua, al menos durante un período considerable. También se dice que la construcción de la central hidroeléctrica de Copalar causaría un grave daño al ecosistema de la zona. Pero, ¿cómo se podría dañar lo que prácticamente ya no existe porque ha sido destruido por la deforestación despiadada, por la expansión de la frontera agrícola y otra acciones humanas inexorablemente destructivas? Por el contrario, la construcción de la hidroeléctrica de Copalar podría ser también la oportunidad de recuperar el ecosistema de la región como resultado de las obras de reforestación que serían

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:40

PAG - 3 -

indispensables para garantizar y proteger el agua que requeriría el funcionamiento de esa gran central energética”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Los giros y mareos de Latinoamérica (Sergio Boffelli)

“Cada vez me convengo más que vivimos en una parte del mundo que golosamente se alimenta de confusión, sin aprender de su historia. Localmente basta ver cómo siempre se culpa a otros por los propios errores. Por ejemplo, parece más fácil y cómodo decir que los programas del FMI son horribles, que Bolaños “no hizo nada”, o que los Estados Unidos no nos quieren..., en vez de reconocer con valentía el terrible daño que hicieron al país los once años del gobierno del señor Ortega, y sus dieciséis años consecutivos de “oposición” (coincidiendo los últimos cinco con el PLC), y la cuota que corresponde a nuestra clase política camaleónica y sin pudor.

Mientras tanto, Estados Unidos parece haber decidido dejar que Latinoamérica aprenda por cuenta propia. Correctamente ignoran a Chávez; y a Ortega le han entregado personalmente su posición. En el interin aseguran sus fronteras y fortalecen diversas alianzas —asunto legítimo, y que nadie se rasgue vestiduras—. Porque es muy fácil para ciertos gobernantes ser pésimos administradores, saqueadores de su misma gente, productores de masivo desempleo que exportan para que envíen remesas, y aún así hacerse los nacionalistas ofendidos cuando el norte dice que no va a aguantar más este comportamiento, que además sale caro, pues deben dar a estos países préstamos blandos, tratos preferenciales, posibilidad de convenios, innumerables donaciones, etc.,etc., etc. Sin duda que a Estados Unidos le ha salido caro mantener estas “democracias”, aguantando ladronzuelos de derecha o izquierda. Ahora los pueblos deben aprender y vivir con sus decisiones”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:40

PAG - 4 -

EE.UU. rumbo al 2008 (Peter R. Bernal)

“El amplio sondeo nos indica lo que puede suceder a mediano plazo. Ya se perfilan varios precandidatos, para el proceso de primarias presidenciales y las especulaciones abundan. La más común, “mujeres al poder”. Ambos partidos tienen a figuras populares como la secretaria de estado, Condoleezza Rice y la senadora Hillary Clinton. Por el sexo opuesto los republicanos John McCain, senador por Arizona y el ex alcalde Rudy Giuliani son los que más suenan y los demócratas Al Gore y los senadores John Edgard y Kerry. Tenemos que agregar, la posibilidad de que otros afroamericanos, como la doctora Rice, quieran estar en la pelea, me refiero al general Collin Powell y al nuevo fenómeno político estadounidense, el senador Barack Obama, de Illinois, quien ya visitó el estado de Nueva Hampshire, la madre de todas las batallas electorales primarias. Ojo”.

El Nuevo Diario

Retos en seguridad ciudadana para un nuevo gobierno (2007–2012) (Francisco Javier Bautista)

“En el contexto actual, los principales retos sobre la seguridad ciudadana, que podría ser parte de una agenda básica nacional para el Gobierno de la Reconciliación y la Unidad Nacional (enero 2007-enero 2012), son: 1. Generar capacidad del Estado para formulación y seguimiento de políticas públicas en la materia. 2. Fortalecimiento de la institucionalidad de órganos sustantivos de seguridad pública. 3. Incrementar confianza de la población en los órganos de seguridad pública. 4. Fortalecer participación y control social en la prevención desde el nivel local. 5. Consolidar niveles de seguridad ciudadana y reducir percepción de inseguridad. El fortalecimiento de la seguridad ciudadana está vinculado con el de otros sectores del Estado y la sociedad, particularmente: “sistema penal”, “educación y salud pública” y “gobiernos municipales”. Implica la reducción de la desigualdad en todos sus ámbitos. No se puede olvidar que las nuevas amenazas a la seguridad son la pobreza, la pobreza extrema, la corrupción pública y privada y la delincuencia”.

Elección del nuevo Fiscal 2007-2012 (Alfonso E. Castellón Ayón)

“Tal como en otras ocasiones, advierto al lector que, de acuerdo con mi humilde opinión, el doctor Julio Centeno Gómez ha desempeñado un excelente trabajo. Mi opinión anda por el mismo norte y en total acuerdo con mi buen amigo el doctor Sergio Cuarezma Terán, creo que es un puesto en que el candidato, además de las cualidades de un buen abogado, debe ser “mesurado, con alto grado de responsabilidad y madurez, y esto en cantidades industriales”, al decir del prestigioso profesional del derecho ya mencionado. No es mi facultad, sino de la Asamblea Nacional, nombrar a los que ocuparán dichos cargos para el próximo período de seis años, que deberá contarse a partir del año 2007. Tal como dice un diputado sandinista de notoria actuación en la actual Junta Directiva: “Que sea la nueva Asamblea quien decida. Y si el cuadro está rayado, no veo inoportuno dejar que finalicen el trabajo arduo que les tocó iniciar a los actuales Fiscal General y Fiscal Adjunto. No hay que politizar estos dos cargos. Es de mi parecer, que tanto el Fiscal General de la República como la Fiscal Adjunta han hecho un buen trabajo. Lo dicen los resultados y las diferentes evaluaciones a las cuales han sido sometidos. Muy a pesar de que sus nombramientos fueron parte del arreglo político FSLN-PLC”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:40

PAG - 5 -

593 de average en cultura (José de la Cruz Hurtado)

“En el período de gobierno anterior (1997-2001), en cultura se invirtió del Tesoro Nacional un total de 6.2 millones de córdobas. En el gobierno del ingeniero Enrique Bolaños se incrementó drásticamente la inversión en cultura, con un aumento del 593 %, o sea 35,308 millones de córdobas, cifra que para algunos es nada. El licenciado Clemente Guido, ex director de cultura, en un artículo publicado en este mismo diario expresa una información no correcta (datos falsos), y por tanto nos vemos obligados a aclarar esta situación. Esta información pueden encontrarla en la página Web del Ministerio de Hacienda y Crédito Público referida a la gestión de gobierno en el aspecto económico. Se hace necesario que el diario en que esta información fue difundida tenga a bien aclarar mediante este artículo declaraciones y opiniones falsas, ya que no es conveniente que el prestigioso medio de información permita el descrédito de una institución y de las personas sin fundamentos objetivos”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Amarran otra reforma a la Constitución (Pág. 2 A)

-Alemán propone nuevas reformas, para renegociar todo

-FSLN acepta el reto, estando en juego la elección de magistrados judiciales y fiscales

-“Nosotros creemos que las reformas constitucionales establecerían una mayor armonía entre los poderes del Estado, pero si hay voluntad de derogarlas y eliminarlas (las reformas del 2005), no se puede hacer con una Ley Marco”, dijo Navarro.

-“Si hay nuevas reformas constitucionales que mejoren la situación del país, nosotros estamos dispuestos a escuchar y participar en ese proceso”, indicó el diputado sandinista José Figueroa.

-“Si existen unas reformas constitucionales y la ALN le quiere hacer el volado al FSLN, para que los perdona, nosotros decimos: vamos a las reformas”, sostuvo Navarro, al lado del ex presidente y reo Arnoldo Alemán.

-Despacharán el veto en tan sólo 48 horas (Pág. 2 A)

-Bolaños advierte que Ortega va por el camino de Somoza

-“Hay una decisión de la bancada de rechazar el veto, porque lo que hace el veto del Presidente es recoger argumentos trasnochados que se han manejado en los medios de comunicación y por algunos supuestos constitucionalistas que lo que hacen es responder a los intereses de quien les paga,..”, dijo Wilfredo Navarro.

-“Te anticipo que es un veto que tiene muchas inconsistencias, mucha debilidad, y que por lo tanto estoy casi seguro de que va a ser rechazado por la bancada del Frente Sandinista, en todos sus aspectos”, sostuvo el sandinista José Figueroa.

-Alemán critica a Bolaños (Pág. 3 A)

-“El Diario LA PRENSA el día domingo narra bien el fracaso, lo aplazado que salió el gobierno del presidente Bolaños con los datos del PNUD. Los datos son un simple ejemplo: si antes había noventa muertes en nacimientos, ahora subió a 121, cinco años después en vez de reducirse se aumentó, desde allí podemos tomar qué es lo que se puede decir”, dijo Alemán.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:40

PAG - 6 -

-“Ahora se ha descubierto que habían (las actuales autoridades) dejado sin presentar y sin aparecer novecientos millones (de córdobas). Entonces, hay una serie de inconsistencias, tal vez se deba a la edad de don Enrique (Bolaños)”, añadió Alemán, quien ayer recibió en su residencia a los diputados electos por el PLC.

-Pérdidas millonarias (Pág. 6 A)

-Comerciantes dicen que cada día de retraso en entrega de mercadería genera pérdidas de US\$200 por furgón

-Conductores de camiones de carga amenazan con toma de la Aduana

-El embotellamiento de furgones cerca de la frontera de Peñas Blancas se tornó casi insostenible este martes, cuando se estimaba que una cifra superior a los 400 furgones se encontraban varados debido a que las autoridades costarricenses no solucionaban los problemas generados con la implementación de un nuevo sistema.

-PLC cierra las puertas a la ALN (Pág. 4)

-“Nosotros vamos a hablar y se inicia con la bancada mayoritaria: FSLN. Que si se da o no se da (el pacto), aquí definitivamente se tiene que sentar a conversar y negociar por el bien de Nicaragua. El adjetivo, calificativo o el nombre que le quieran poner, póngalo”, precisó Alemán.

-“Miramos las angustias del nuevo Gobierno” (Pág. 10 A)

-El presidente del BID, Luis Alberto Moreno, asegura que el Gobierno saliente deja las bases para que Nicaragua “tenga muy buen resultado económico en los años por venir”. No obstante, aclara que para que ello ocurra, el Presidente electo, el sandinista Daniel Ortega, debe seguir en la senda de la estabilidad

-¿Qué balance puede hacer sobre esta visita a Nicaragua? ¿ve que el nuevo Gobierno ha dado señales de seguir con la estabilidad macroeconómica y la senda de crecimiento que, según el Gobierno actual, le está dejando?

Sin duda fueron una serie de reuniones muy buenas, ayer (el lunes) con el Gobierno del presidente Bolaños y con todo su equipo de Gobierno. Hoy (ayer martes) hubo una discusión muy larga con el Presidente electo (Daniel Ortega) y con su equipo. Encontramos en el Presidente electo una disposición de mantener la salud macroeconómica del país, ese compromiso es muy importante. Y tuvimos la oportunidad de revisar toda la agenda que más le preocupa: el tema de la energía, el tema de la banca de desarrollo, el tema de la producción, sobre todo en las áreas agrícolas, y sobre todo el área energética, mirando los temas de mediano plazo, es decir los biocombustibles, sea etanol, biodiesel, etc., y lo que tiene que ver con las plantas hidroeléctricas y la posibilidad de que éstas se constituyan. Esto supone, pues, obviamente un marco regulatorio que debe tener el Gobierno, la posibilidad de alianzas entre los sectores público y privado.

Hablamos también de temas sociales, de todos los temas de reducción de la pobreza y, por último, todo lo que tiene que ver con agua y saneamiento.

-¿Cuáles deben ser las áreas priorizadas en el período del próximo Gobierno?

Sin duda tiene que hacer una gran inversión en temas de energía y dejar, digamos, todo el tema de generación como lo hablamos, con biocombustibles e hidroeléctricas, tener muchas más alternativas y poder llevar el servicio al 50 por ciento de los nicaragüenses que no tienen hoy en día acceso a energía y eso es obviamente grave para el país. Eso se convierte en un tema central, de las señales



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 12:40

PAG - 7 -

regulatorias correctas, de que se puedan hacer alianzas públicas y privadas.

-¿Y tras haberse reunido con el Presidente electo, Daniel Ortega, qué captó de él? ¿asumió el compromiso de seguir en esa senda?

Veo que Presidente electo tiene claramente el entendimiento de que es importante tener una situación estable macroeconómica. Yo celebro que sobre eso tiene una gran convicción y obviamente estamos mirando las angustias propias de cualquier Gobierno que arranca, de poder acertar, de armar su equipo, de enfocarse en las áreas que considera prioritarias, y vamos a estar trabajando muy de cerca con el Gobierno del presidente Ortega en los meses por venir.

El Nuevo Diario

-Ejecutivo y diputados enfrentados por Ley Orgánica (Pág. 3 A)

-Bolaños desconoce facultad de AN, y diputados argumentan

-LC y FSLN adelantan rechazo al veto

-ALN apoyará a Bolaños

-Bolaños le dice a Ortega que no apoye ley dictatorial

-¿Condoleza Rice en Managua? (Pág. 3 A)

-Canciller habla de delegación de "alto nivel" a toma de posesión

-Caldera informa que comitiva norteamericana incluye al Secretario de Estado Adjunto para Asuntos del Hemisferio Occidental, Thomas Shannon

-Filtran más nombres de nuevo gabinete (Pág. 4 A)

-La ex magistrada de la Corte Suprema de Justicia, Alba Luz Ramos, será la nueva embajadora de Nicaragua en Francia, según se conoció por fuentes ligadas al Frente Sandinista

-El hijo adoptivo de Daniel Ortega, Rafael Ortega, será el nuevo secretario privado del presidente electo. Mientras, en el Ministerio de Gobernación asumirá Ana Isabel Morales, ex guerrillera y ex subdirectora de Migración y Extranjería.

-El piloto y trabajador de la aerolínea Atlantic Airlines, Carlos Salazar, ocupará la Dirección General de Aeronáutica Civil, y Luis Morales, pintor y director de la Galería Añil, estará a cargo del Instituto Nicaragüense de Cultura.

-Denuncian otro de los "recuperes" de Quiroz (Pág. 7 A)

-Aseguran que reos conocen red de narcopolicias

-Familiar de recluso lo señala de haberse quedado con 100 kilos de cocaína incautada a dos colombianos y a un nicaragüense